

たわら  こ
がっこう 学校だより **田原っ子** No. 7 (夏休み号)
たわらしょうがっこう うえいだいすけ
田原小学校長 上井大介

がっこうきょういくもくひょう
☆学校教育目標☆

「自主的につながり、表現し、主体的に取り組むことのできる子ども」

☆校内の合言葉☆ 「ありがとう」と「大丈夫」 ☆スローガン☆ 「認め合い、支え合い、助け合い」

☆5つのキーワード☆

◆あいさつ ◆共感と安心感 ◆感謝 ◆チャレンジ ◆家庭・地域とのつながり



せいちょう **♪みんな成長したね・・・1学期が終了!♪** がっき しゅうりょう



4月6日の入学式、8日の始業式から始まった1学期も本日が終業式。
田原小学校の子どもたち全員、それぞれに成長した1学期だったと思います。
1年生もいまや立派な田原小学校の一員になりました！6年生は小学校
生活最後の1学期・・・悔いなく過ごせたかな。その他の学年も、終業式で
話した通り、さまざまなことを経験し、大きく成長したことと思います。

コロナについては、パーティションの利用や教育活動のなか一部制限もあり、できないこともありましたが、遠足や林間学舎、参観・懇談をはじめ、予定していた学校行事は実施することができました。“あたりまえの生活”が少しずつ戻りつつあります。まだまだ油断は禁物ですが、“あたりまえのことがあたりまえにできる”喜びをかみしめたいですね。

さて、明日からの夏休み。まだまだ行動制約もありますが、この機会にしかできないことを経験してください。2学期の始業式に元気な“田原っ子”に会えるのを楽しみにしています。

く 校長先生から田原小のみなさんへの3つのミッション

明日からの夏休みだ！元気に、安全に過ごしてね。そのために、いくつかのミッションを与えます。しっかりと取り組みましょう。

★ミッション1 「あいさつをがんばろう！」★

「おはようございます」から始まり「こんにちは」「いただきます」「いただきます」・・・そして、「ありがとう」など日々のあいさつを自分から言いましょう。

★ミッション2 「家族や友だち、周りの人にやさしくしよう！」★

おうちの人のお手伝いをする、友だちと遊んでいるときに助けることなど一日にひとつは、周囲の人に“やさしいこと”をしましょう。

★ミッション3 「何事にもチャレンジしよう！」

1学期にできなかったこと、自分が苦手なこと、やったことがないこと・・・。せっかくの夏休みです。チャレンジしてください。うまくいなくてもOK。その気持ちや頑張りが大切です。



いのち まも じゅぎょう ちゃくいえい
◆命を守る授業、着衣泳「ういてまて」

7月8日（金）防災ボランティアの皆さんによる
 着衣泳「ういてまて」を2,4,6年生対象に実施しまし
 た。今年春も近隣市のため池で児童が溺れ、心肺停止とな
 る悲しい事故がありました。明日からの夏休みも大人と
 一緒とはいえ、海や川などの水辺で過ごすことがあると
 思います。そのような時に、もし服を着たまま水にはまっ
 てしまったら……。そんなことを想定した授業です。

**水にはまってしまい、泳いで岸までたどり着けないとき
 は、「ういてまて」ことが重要。そして、周囲にいる子ども
 は水に入って助けに行くことは危険です。まず、大人や
 消防や救助員などに連絡し、あとは「ういてまて！」
 「大丈夫！」「すぐ、助けがくるよ！」と励ますこと。**

授業では、どの学年もペットボトルを使って上手に
 浮いていました。中には、何も持たずに大の字になって
 浮いている6年生もいましたね。

この授業で講師の方はしきりに「**命を守るんだぞ、
 大切な命だぞ、「生きるために我慢するんだ」と皆さん
 にメッセージを送られていました。水の事故に限らず、「人
 の命ってこの世にひとつ……。本当に尊いな、大切な
 んだな」と感じさせられた時間となりました。子どもたち
 もボランティアの皆さんの熱い思いを受け止めてくれた
 と思います。**



<卒業式について>

例年、お願いしております6年生の卒業式服装の件
 です。卒業式は小学校6年間の最後の授業です。
 小学校の卒業式にふさわしく、華美にならないよう
 ご配慮をお願いします。なお、靴は式場内の移動の
 関係等で上靴となります。併せて、お知りおきください。

がつぎようじよてい
8月行事予定

※あくまでも予定で

すので、今後変更の可能性もあります。
 ご了承ください。

1	月	
2	火	
3	水	
4	木	
5	金	
6	土	
7	日	
8	月	
9	火	
10	水	学校閉庁日
11	木	(祝日) 山の日
12	金	学校閉庁日
13	土	
14	日	
15	月	学校閉庁日
16	火	
17	水	
18	木	
19	金	
20	土	
21	日	
22	月	
23	火	
24	水	
25	木	夏季休業終了
26	金	2学期始業式
27	土	
28	日	
29	月	
30	火	給食開始、班長会議、薬物乱用 防止教室(6年)、二測定(6年)
31	水	委員会活動⑥、二測定(5年)



学校閉庁日の3日間は、土日休日と同様に教職員は
 出勤していません。緊急対応が必要な場合は、市教育委員会
 学校教育課に連絡してください。(072-877-2121(代表))



裏面もあります。

◆久しぶりに来ていただきました♪

お話の会の皆さん！！

7月に入り、全学級にお話の会のボランティアの皆さんに来ていただきました。この行事もコロナ禍でなかなかできなかったのですが、数年ぶりに実施することができました。

少し暗くした教室のなかで、ろうそくに灯がともると・・・そこは“お話の部屋”となります。みんな静かに聞き入っていました。

このような取組みをとってお話や絵本、読書にさらに興味を持ってほしいと思っています。



◆教育委員会の視察がありました！！

7月6日（水）に、四條畷市教育委員会からの視察

がありました。子どもたちががんばっているところを見ていただきました。その他にも先生たちの取組みや奮闘ぶりも目に留まったことと思います。時間の都合上、参観は一部の学級となりましたが、いきいき元気よく活動する姿、タブレットPCを使って学ぶ姿、友だちどうし関わる姿など子どもたちがしっかりと取り組んでいるさまざまな様子に見入っておられました。



◆地域みんなであいさつの輪を広げよう！

7月5～7日に、田原台ひまわりこども園、田原小学校、田原中学校で「あいさつ運動」を行いました。小学校からは児童会の子どもたちが小学校前に立ち、

登校してくる児童や前を通る中学生にあいさつをしてくれました。先日の集会で紹介したのですが、

数年前に他市から引っ越してこられた方からこんなお話をいただきました。「田原小学校の子どもたちが、とても元気に地域であいさつをしてくれるので、本当に気持ちがよい。自分の子どもも早くこの小学校に入学して、あいさつのできる子になってほしいと思っています。」と。みんなのあいさつは地域の皆さんにも元気を与えているんですね。嬉しいですね。



◆ご注意ください！SNSやタブレットPCの使い方！

今年に始まったことではありませんが、子どもたちのなかでスマホのSNSでのトラブルが増えています。年々低年齢化していると言われております。学校では今年度も2学期以降に「情報モラル教育」を行う予定ですが、便利なスマートフォンやSNSでも使い方を間違えると大きなトラブルに繋がってしまいます。「一度掲載した写真は根本的な削除はできず、半永久的に残ってしまう」、「自分はそんなつもりで書いたものではないが、相手の読み方次第では誤った伝わり方になってしまう」など。

また、学校で使用しているタブレットPCの使い方でも再度確認をしてほしいと思います。このPCはあくまでも学習用です。学習以外に使うことは禁止されています。検索した内容などはすべて記録され、確認することができます。正しい使い方をしてください。

明日からの夏休みでは、スマホやPCを使うことが多くなると思います。とても便利な道具です。でも、ルールを守って正しく使用しましょう。保護者の方々の定期的な確認も是非お願いいたします。

★さようなら、コルト先生！

本校で5,6年生の外国語や3,4年生の外国語活動でお世話になりましたALTのダンテコルト先生が、この夏にアメリカに帰国されることになりました。最後の日となった7月14日(木)に、全校集会でいさつをしていただきました。

★ようこそ、柳原先生！

7月7日(木)から本校に柳原信先生が着任されています。今後少人数指導を中心に関わっていただく予定です。よろしくお願いいたします。

トラブルの一例

1 グループトークでの友人とのトラブル

うっかり「？」をつけ忘れたために

Aさんは仲良しグループのトーク画面で、メッセージの最後に「？」をつけ忘れたまま送信してしまったことに気づかず、すぐにお風呂に入ってしまった。



一方的にグループから外されてしまった

お風呂上りにスマホを見ると、「ひどい！」などのメッセージが。誤解を解こうとしても、反応なし。Aさん以外のメンバーは別グループを作り、Aさんを外したのです。



「上手にネットと付き合おう！～安心・安全なインターネット利用ガイド～」
 情報流通行政局情報流通振興課情報活用支援室 総務省より抜粋
https://www.soumu.go.jp/use_the_internet_wisely/trouble

子どもたちは、夏季休業中、各ご家庭や地域等で過ごすこととなります。どうか、地域の力で子どもたちの安心安全の確保及び健全育成にご協力いただきますようお願いいたします。

また、夏季休業中でも、コロナ感染関係や大きな事故やけが等お子さまに関わることで、学校との共有が必要な場合は、ご連絡いただきますようお願いいたします。

加えて、熱中症や交通事故、水難事故などには十分にご注意ください。

最後になりましたが、保護者皆様におかれましては1学期中に多大なるご理解とご協力を賜り、本当にありがとうございました。感謝申し上げます。2学期もどうぞよろしくお願いいたします。

